
  

 

 

 

 

 

「平和憲法を守りディーセントワークの確立で、 

                       実現しようジェンダー平等」   
 11 春闘勝利をめざして 2・10 中央行動が「平和憲法を守りディーセントワークの確立

で、実現しようジェンダー平等」のスローガンのもと、のべ 7000 人の参加で大きく成功

しました。女性部菜の花行動は、早朝 8 時 30 分の東京駅丸の内北口前宣伝行動から始ま

り、リレートークとともにティッシュ、チラシなど約 1000 枚の配布に 55 人が参加しま

した。リレートークでは 10 人が参加。全教は「景気悪化が子どもの学ぶ権利をうばって

いる。高校生の就職率が最悪で自立の一歩から道が閉ざされている。雇用を増やし教育費

を無償にせよ」と具体的な例をあげて訴えました。 
 その後、全女性議員 90 人への「民法改正

せよ」「憲法改悪に道を開く国会法の改悪

反対」の請願行動をおこないました。また、

厚生労働省への要請にも全教の代表が

参加しました。 
日比谷野音での総決起集会では全労

連女性部は「子ども子育て・新システ

ム」の実態をパフォーマンスで訴え、

銀座パレードでは、ウサギの耳をつけ

て、ブブセラ隊がシュプレに合わせて音

を出し、楽しくパレードを繰り広げまし

た。経団連前行動、資生堂アンフィニの

支援など終日官民一体の行動が展開されました。全教女性部は各地から35人が参加し

ました。 

  
 

                    

 

また、2 月 16 日、内閣府に対し、選択的夫婦別姓など民法改正や、男女平等施策をすすめるよう要請をおこないました。   

全労連女性部のパフォーマンス「子ども・子育

て新システム」反対！ぴょん子ちゃん怒る！

「♪なんか変だぞ 日本の保育♪♪」 銀座パレード

の後は、経団

連前での要求

行動を行い、

(写真左上） 
その後は銀座

へ繰り出し、

資生堂アンフ

ィニの不当解

雇について資

生堂パーラー

まえで暗くな

るまで抗議を

行いました。

すごく寒かっ

たのですが、

頑 張 り ま し

た！（左斜め

下） 

東京駅丸の内北口で。寒かった・・・！で

も頑張りました。 

衆議院議員面会所で共産党塩川議員の

情勢報告を聞いたあと、女性国会議員へ

要請。 

銀座パレードの終結地点で記念撮影！ウサギの耳がかわゆい？ 



  

 

 

 

4月16日(土）～17日(日）第21回全教女性部総会が 

開催されます。 
 すでに開催通知はお報せしてありますが、代議員の報告はすみましたか？ 

今年は、女性部結成20周年の節目の総会です。全教女性部2011年度の方針を

確立するとともに、各地で創意的なとりくみを展開する決意の場にしたいと思

います。 

今回も総会に先立ち学習をします。今年は、労働基本権が戻ってくるにあたっ

て職場づくりと組合の仲間を増やすことを同時に進めていく必要があります。

そしてその中心に女性部がいるということがとても重要です。そのことを確認するためにもしっかり学習しましょう。 

 テーマ「人間らしいはたらき方を求めて －労働基本権と職場づくり－」 

 講師 蟹沢昭三さん（全日本教職員組合 生権局長） 

○駅頭宣伝・・核兵器廃絶・憲法改悪反対の宣伝をＪＲ市ヶ谷駅と四ツ谷駅で

行います。 

○結成 20周年記念夕食交流会・・全教会館の会議室があっという間にレスト

ランに！ごちそう食べ方放題・飲み放題で。ブロックごとの交流や自己紹介を

していきましょう。もちろん歌や踊りも大歓迎。 

○宿泊はいつもの「ホテルルポール麹町」です。自分でホテルを取る人でも一緒に夕食を食べましょう。 

全労連女性部の2つのアンケート進んでいますか？ 

●調査対象は正規教職員、臨時教職員も含めてすべての女性教職員を対象とします。組合員か否かは問いません。 

① 「女性労働者の健康・労働実態及び雇用における男女平等実態調査」 

可能な限り、各年代、とりわけ 20 代から 50 代の各世代については平均して協力していただけるようにお願いします。 
② 「妊娠・出産・育児に関する調査」 
２００７年以降に妊娠・出産したすべての教職員を対象としますので、この間に妊娠・出産した方に依頼してください。 

全教女性部としてそれぞれ 5000 部すべての組織に一定数で割り振り送りました。少なくとも半数以上の回収が目標です。 

 調査の集約締め切り２０１１年３月末日です。回収した調査用紙はそのまま現物を全教に送ってください。 

集計は全労連女性部が一括してコンピューター処理をします。 
2012 年が改正男女雇用機会均等法の見直しの年にあたります。私たちの働き方、男女差別の実態などを伝えて、真の男女平

等を求めていきましょう。そのための重要なデーターになります。 
 

 

 

写真は昨年

の総会の様

子です。夕

食交流会は

自己紹介や

踊りや歌で

楽しみまし

た。 

【北海道高教組女性ニュース「太陽」

が届きました。一部を紹介します。】 

＝函館・道南支部合同ブロック集会 
 開催＝ 
 函館市亀田小の楢原先生を講師に、

「発達障害」についてのレッスンをし

ました。近年、今までの経験ややり方

では対応が難しい事例が増えている

中での学習会でした。発達障害のある

生徒の自己肯定感を高めるためのサ

ポートなど学びました。終了後のお寿

司屋さんでのランチタイムとそのあ

とのケーキ屋さんでのコーヒータイ

ムはずっとおしゃべりが続き楽しい

時間でした。函館支部 10 人、道南支

部 3 人のあわせて 13 人が参加しまし

た。 

第 21 回全国女性教職員学習交流集会ｉｎ香川 

   講師決定！ <10 月 8 日(土）・9 日(日）> 
 ○ 全体会の記念講演決定   

     本田由紀さん(東京大学大学院 教授） 

テーマ「社会の構造変化のもとでの教育の課題―家族・仕事の変容の中で―」 

 ○ 基礎講座２つ 

    ★ 平和関係    山下正寿さん      

     （もと高知高教組委員長・県太平洋核実験被災支援センター） 

    ★ はたらき方関係 小柳晴生さん 

     （元香川大学教授、現放送大学客員教授・臨床心理士・カウンセラー） 

 ◆オプショナルツアーもあります。ちょっと旅行気分で集会に参加しましょう。 

3月で退職・退任される各組織の女性教職員のみなさまへ 

 長い間、お疲れ様でした。また、女性部でのご奮闘に心から感謝いたしま

す。ありがとうございました。これからもあちこちから引っ張りだこだと思

いますが、お体に気を付けてご活躍ください。これからも女性部をあたたか

く見守ってください。 


